



VIDEO DE DETENCIÓN DE TÉCNICO PARAMÉDICO SE VIRALIZÓ EN REDES.

## Incidente en recinto de salud termina con 4 funcionarios detenidos

**VIÑA.** *Todo se habría originado por ingreso de usuario con perro. Confusam reclamó uso desmedido de la fuerza.*

Un confuso incidente se produjo cerca del mediodía de ayer en el Centro Comunitario de Salud Familiar (Cecof) Sergio Donoso, que brinda atención a vecinos de Achupallas y Miraflores, el cual terminó con la detención de cuatro funcionarios del recinto de salud primaria perteneciente a la Corporación Municipal de Viña del Mar (CMVM).

De acuerdo a lo informado por la presidenta de la Confederación Nacional de Funcionarios y Funcionarias de la Salud Municipalizada (Confusam) de Viña del Mar, Marcela Martel, todo se habría originado por el ingreso de un usuario con un perro al centro asistencial ubicado en la calle Anita Lizana con Pangal, en Achupallas, lo que fue advertido por un auxiliar de servicio, quien le informó que tal acción se encuentra prohibida.

Sin embargo, el sujeto no escuchó razones, lo que derivó en un altercado entre ambos que obligó a pedir la concurrencia de Carabineros, cuyos efectivos procedieron a detener tanto al usuario como al trabajador del recinto por agresión, lo que fue cuestionado por sus compañeros, según precisó Marcela Martel.

### ARRESTOS

En base a los antecedentes recabados por la presidenta de la Confusam, una asistente social se opuso al arresto del auxiliar de servicio, situación por la que fue aprehendida. Luego hizo lo mismo un técnico paramédico, cuya detención quedó registrada en un video que se viralizó en redes sociales y que lo muestra pidiendo ayuda al presentar síntomas de asfixia a raíz de la ac-

ción ejercida por un carabinero. Por último, un psicólogo también resultó arrestado por maltrato de obra a un carabinero.

Tanto los cuatro funcionarios como el usuario fueron llevados hasta el SAPU de Miraflores a constatar lesiones y luego conducidos hasta una unidad policial.

### DELEGADO PIDE INFORME

Frente a este hecho, Marcela Martel manifestó que hubo "una fuerza desmedida" por parte del personal de Carabineros en su proceder, enfatizando que "nosotros no somos delincuentes, somos trabajadores". Y con respecto a lo sucedido con el usuario, pidió a la CMVM que dote al Cecof de guardias de seguridad varones para poder enfrentar situaciones complejas.

Desde la CMVM se informó que "se ha iniciado una investigación interna para esclarecer lo sucedido y se pondrán a disposición de las autoridades competentes todos los antecedentes recabados, incluyendo registros de las cámaras de seguridad".

Añadieron que "se ha activado el apoyo integral a nuestros funcionarios y funcionarias de salud, a través de equipos jurídicos y de contención psicológica", lo que fue valorado por la presidenta de la Confusam local.

Por su parte, el delegado presidencial regional, Yanino Riquelme, solicitó a Carabineros "que nos puedan informar sobre este procedimiento para esclarecer si se actuó apegado a los protocolos de la institución, ya que en todo momento debemos resguardar los derechos e integridad de las personas que trabajan y asisten a los establecimientos de salud".

CS